

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6.
Precios de abono
UN MES: EN ESPAÑA : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.
Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 18
TELÉGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicados
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Catalina, núm. 10
Número suelto : 11 cént.
Id. atrasado : 10

Obras nuevas

de Carolina Invernizio
RINA O EL ANGEL DE LOS ALPES
LA LUCHA POR EL AMOR
LA MALDITA
EL HIJO DEL AHORCADO
4 1.ª tomo
Librería de J. Tuis.—P. de Cort 14 y 16

Del viaje del Rey

En la prensa de Oviedo, hallamos detalles curiosos acerca de la estancia del Rey en aquella capital. Hé aquí algunos que tomamos de un periódico de aquella localidad. «Son cada día más afectuosas y más entusiastas las pruebas de simpatía que el público ovetense en general y sin excepción da al Rey; pero entre esas muestras de afecto resaltan las de los niños, que no descansan, que se extasían en cuanto ven al joven Monarca, y que le siguen a todas partes, llegando a atrevimientos disculpables por el cariño en que se inspiran. Ayer, cuando S. M. paseaba por las calles, sin escolta, acompañado sólo del Príncipe de Asturias y del Alcalde, señor García Braga, se le acercó un niño, que le dijo:—Señor, ¿adónde vamos hoy? El Rey, sonriente y con esa afabilidad que le distingue, contestó:—A la Felguera. —¿Y mañana?—replicó el niño. —A León—le dijo S. M. —¿Y no volverá? —Sí. Pero, ¿para qué quieres saber eso? —Para ir a esperarlo a la estación. Otro niño le preguntó:—Señor, ¿cuándo pasa por mi calle? —Y en dónde vives tú?—le contestó el Rey. —En el Campo de los Patos. Un chusco se acerca a otro niño y le dice:—Te doy un real si das un muera al Rey. El niño calló y fue a contárselo a un municipal para que detuviera al que le había hecho semejante proposición. Raggos de esta especie pudiéramos citar muchísimos. Un padre nos decía ayer:—Mi hijo, desde que vino el Rey, ni come, ni está un momento en casa; sólo duerme, porque a aquella hora sabe que duerme también S. M. Notó S. M. que un muchacho del pueblo le tocaba con gran curiosidad el bastón, aunque de un material disimulado. Sin duda aquel niño se creía feliz por tener sus manitas en el bastón del Rey! El joven soberano, dirigiéndose al niño, le preguntó si le gustaba el bastón, y como el muchacho contestó afirmativamente, el Rey se lo entregó diciéndole:—Tómalo, lévalo tú un rato. Y el chico se dio el gran tono caminando un buen trecho apoyado en el bastón del Rey. A otro muchacho, que miraba al Rey con extraordinaria curiosidad, le preguntó el Soberano:—¿Cómo te llamas? —José Fernández—contestó el atudido. Pero intervino un tercero, que replicó vivamente dirigiéndose al Rey:—Non faga casu, que se llama Nochebuena. El Rey se echó a reír, así como todos los presentes, y al fin dijo:—Bueno, Nochebuena, ven conmigo. Y conversó amigablemente con él un buen rato. La incansable pluma de Eusebio Blasco, que conserva toda su humorística suficiencia para abrir en el *Heraldo de Madrid* desde el primer día del cor de *Charla* diaria, escribe esas simpatías que se ven monarca: «El viaje del Rey es una continua jerga, y me alegro. Es el saabl con que respira el que

ha estado largo tiempo envuelto en una atmósfera enrarecida. Es la alegría del adolescente que por vez primera se ve libre, y corre, y salta, y como el Adán de Espronceda, sale por la calle haciendo zapatetas. No temo a nada, no le importa nada de nada. La Policía le repugna, le reventaría que le vigilen, le encanta salir solo, confundido con la muchedumbre, con los golfos en la capota del coche y las mozas del pueblo echándole piropos. —¡Mira qué guapo y qué tieso! —¡Viva su resalada Majestad! Al Rey, por tradición, hay que nombrarle canónigo; lo cual será muy tradicional, pero es altamente cómico. Después que le nombran, se sienta en una silla del coro; algunas personas de las que le acompañan se sientan también, y el Rey, sonriendo, dice:—¡Vaya, todos canónigos!—Es graciosísimo y de una sinceridad encantadora. Los grandes de España, los hombres de gobierno, murmuran de este viaje. Dicen que esto nunca se ha visto; que el Monarca no va acompañado de grandes, que varía los itinerarios, que corre y que salta, que se codea con el pueblo y que va a suceder cualquier cosa. Precisamente la novedad plausible es ésta. Y no sucederá nada, porque el pueblo está harto de ver a los Reyes seguidos de polizontes y temblando de miedo. El miedo no sirve para nada; y el pueblo español no quiere Reyes tímidos. Entre oleadas de gente va paseando el Rey, y tiene para cada ciudadano una palabra íntima. Así es el Rey que pide la democracia moderna, y de no ser así, no será Rey. Su viaje es una revelación y una esperanza, y, sobre todo, una promesa de que no tendremos un Rey de reliquias y de amuletos, de mojigaterías y de absurdos. Es un rey soldado, que pide, en el coro, aire para el órgano, y hiere una nota aguda que semeja el toque de la corneta y dice, después de ser canónigo por tradición:—¡Ea, señores, rompan filas!»

Emigración

Mujeres al Africa del Sur

De la empresa particular que se organizó en Inglaterra y en el Africa del Sur para la inmigración de mujeres al último de aquellos dos países, ha pasado ahora a manos del Gobierno británico, el cual lo llevará a la práctica con la ayuda de los comités ya organizados de señoras, en Londres, Pretoria y Johannesburg. Hasta la fecha queda ya terminado el arreglo para el primer envío de emigrantes, que lo forman 50 muchachas de servicio (cocineras, camareras, planchadoras, etc.) y 6 modistas. El Gobierno inglés contribuye con 5 libras esterlinas en los gastos de viaje por mar y adelantos de jornales por cada una de las emigrantes, que luego se reembolsará de las soldadas que cobren aquéllas, cuando estén ya colocadas, en pequeñas partidas mensuales. También proporciona el Gobierno a las emigrantes pasaje gratuito en los ferrocarriles del Orange y del Transvaal y hace además las diligencias necesarias para lograr que la red ferroviaria de la Colonia del Cabo conceda a las mismas una rebaja. La paga que por término medio se ha señalado a las emigrantes muchachas de servicio, es la de 5 libras esterlinas mensuales. Espérase un gran resultado de esta empresa, pues en el Africa del Sur hay grandísima escasez de mujeres que puedan contraer matrimonio y desean quedarse para siempre en aquel país.

Inmigración a los Estados Unidos

De documentos oficiales publicados por el gobierno del Estado de Nueva York, resulta que la inmigración europea en los Estados Unidos ha alcanzado, durante los primeros seis meses del año actual, una cifra superior a doscientos cincuenta mil individuos. Los alemanes figuran en primer término, al mismo nivel que los polacos. Vienen después los italianos, los griegos, los irlandeses, los húngaros, los rumanos y los rusos. El menor número de inmigrantes ha correspondido a los franceses.

Si se admite lo que la mayoría de las veces es una realidad, ó sea, que la emigración está en proporción directa con la mala situación económica y social del país de donde procede, a juzgar por la estadística referida, España es el país más próspero y mejor administrado de la tierra, toda vez que ni siquiera se la menciona. ¡Lástima grande que, por esta vez, no sea verdad tanta belleza!

Efectos del despotismo

Opinan los periódicos liberales alemanes que uno de los malos efectos del despotismo que reina en Rusia se demuestra en la cifra espantosa de habitantes que queriendo huir de la tiranía emigran a países más libres. Empezando por la Finlandia, cuyo pueblo no quiere *rusificarse*, continúa entre la gente joven en vasta escala la emigración, que durante la primera mitad del año corriente se elevó a 12.369 personas de uno y otro sexo que por la vía de Hangoe se han marchado a América. Tenemos luego que a consecuencia de las medidas represivas tomadas contra los judíos, emigran estos en masa a la América del Norte, en donde son recibidos con los brazos abiertos. Durante los seis primeros meses del año que cursa, han salido de Rusia con intención de no volver a ella nunca más en la vida 26.000 judíos, la mayor parte de ellos gente de buena ó desahogada posición, que buscan una nueva patria en los Estados Unidos de Norte-América.

FALLECIMIENTO DE UN NOCTÁMBULO

En París acaba de expirar un sujeto conocido por «el hombre de las noches». Este ente fantástico, cuya vida fué un perpetuo misterio, daba comienzo a su jornada a las ocho de la noche, en los momentos en que las tinieblas invaden las calles; á dicha hora se desayunaba con una taza de café y leche, y envuelto en la larga capa evacuaba sus asuntos personales. Con frecuencia se le veía en el café muy atareado despachando su correspondencia; terminada ésta, para él, importante preocupación, visitaba á sus amigos, acostumbrados á sus raras costumbres. [A la media noche almorzaba, y á las seis de la mañana hacía su comida; á las siete se acostaba y dormía el mayor espacio de tiempo posible, tratando de concluir su noche diurna á cosa de las siete de la tarde. Este noctámbulo era un misántropo, que no halló otro medio posible de escapar al contacto de sus semejantes; hasta llegó á manifestar el deseo de ser enterrado de noche, pero no se pudo acceder á esta última voluntad, por estar expresamente prohibido, y su lujoso ataúd fué transportado en pleno día.

LONGEVIDAD

Según recientes investigaciones, el hombre de más edad del mundo es Fray Rodfety, de Moscou (Rusia), que tiene 136 años. Este hombre admirable con-

serva la vista, y sólo ha perdido algo el oído; jamás ha padecido ninguna enfermedad; no fuma, y su padre murió de 120 años. Y la mujer que ha visto más primaveras es la señora Nancy Hollifield, de Batle Crech, en Michigan (Estados Unidos), que tiene hoy 117 años, quien ha hecho siempre una vida arreglada, ocupándose en las labores propias de la doméstica.

UN NUEVO SPORT

A Lagartijo ha sucedido en la arena taurina Don Tancredo. Justo es que á tal novedad acompañen otras de no menor importancia. Y como *c'est du Nord que nous vient la lumière*, en Tetuán de las Victorias se ha conseguido una admirable rutina en materia de lides taurómicas. Dentro de pocos días será capeado, banderilleado y estoqueado en aquella plaza... ¡un burro bravo! Nos parece que esto es más de lo que podía esperarse. El burro, harto de los desdenes y burlas de los hombres, se embravece, y se transforma de animal de carga en animal de lidia. Pronto cambiarán los ganaderos sus vacadas por burradas, digámoslo así, si el novísimo sport arraiga en las costumbres. A no ser que mate en flor este progreso el gobernador civil.

Actualidades

PERIODISTAS A LA GRENA

Desde hace algunos días, la Prensa lisboense da el espectáculo lamentable de una verdadera guerra entre periodistas, que no se limita al empleo de la pluma, sino que esgrime armas mucho más peligrosas. El público, en parte divertido, en parte aburrido, asiste á esas contiendas y batallas. Es difícil encontrar un gran periódico, por ejemplo, *O Seculo*, sin leer diez ó doce veces las palabras «canalla», «rufián» y otras expresiones más fuertes todavía, que se emplean para los adversarios; éstos contestan con frases parecidas, y así menudean los reproches y diatribas, sin beneficio ni triunfo para nadie. Sucede también que los redactores enemigos, si llegan á encontrarse en la calle, descienden hasta la mutua agresión, y, por último, la Redacción de *A Vanguardia* acusa á un redactor de *O Seculo* de haber tratado de incendiar su casa. Claro es que cada uno de estos periodistas invoca el patriotismo y la honradez, como fin de esta campaña, y se disculpa ante el público. Esto no obsta para que la gente diga que tales acontecimientos hacen poco favor á una parte de la Prensa portuguesa, pues la Prensa debe luchar siempre con una gran serenidad de juicio.

UN TREN DETENIDO POR CARACOLES

Telegrafía el corresponsal que tiene en Orán un periódico de Londres, que en un punto situado no lejos de aquella población africana, un tren de pasajeros fué detenido durante muchas horas en medio de la vía por las masas enormes de caracoles que, cubriendo por completo los railes, hacían imposible el movimiento de las ruedas. Lo mismo que cuando se trata de una copiosa nevada en las partes del Norte, tuvo que abrir una numerosa brigada de peones camineros con palas un paso para el convoy.

MOZOS Y MOZAS

Los mozos de café, que se habían declarado en huelga en Viena, Trieste y otras localidades del Imperio, han sido derrotados. Trataban de obligar á los patronos á que sustituyeran la propina por honorarios fijos. Habían declarado que atacarían á los que fueran á sustituirlos. Pero habiéndoseles sustituido por señoritas, los huelguistas han renunciado á atacar á personas del sexo débil y lo han perdido todo: huelga y colocación.

Derribo de las Murallas

TERCER DIA

Entrega de la piqueta

Conforme digimos, ayer, una comisión del Ayuntamiento, presidida por el Sr. Alcalde y con asistencia de los señores Mateu, Bonnin y Castañer, pasó á visitar á la Srta. Weyler, para entregarle la piqueta que el Ayuntamiento regala á su padre. Ampliando nuestra información de ayer debemos añadir que la hija del ministro de la Guerra estaba acompañada de distinguidas señoritas. El Sr. Alcalde suplicó á la señorita Weyler se sirviera aceptar la piqueta, que como homenaje de gratitud le dedicaba el Ayuntamiento. La Srta. Weyler dijo al Sr. Alcalde: «Este uno de los momentos de mi vida en que más he lamentado verme privada de la eflorecencia necesaria para expresar la emoción inmensa que siento ante esa demostración tan grande de cariño hacia mi padre, que agradezco mil veces más que si fuese hacia mí misma. El siento muchísimo que ineludibles obligaciones propias del cargo que desempeña le hayan privado del gusto de presenciar esas manifestaciones de simpatía del pueblo mallorquín, emplear por sí mismo ese precioso instrumento del Derribo y recibirlo de manos de ustedes, pero me da gusto guardarlo como precioso tesoro hasta depositarlo en las suyas, diciéndole de un modo más real y extenso que por escrito, lo mucho que lo han recordado y enaltecido. Y tengo la seguridad de que él como yo, apreciando el valor que por todos estilos tiene este bonito obsequio cuyo mérito artístico pone á la mayor altura los trabajos de Mallorca, estimará más aún el móvil que lo impulsa que es el afecto, que hará añadir un motivo más de gratitud á los múltiples ya recibidos de parte de sus paisanos. El sorá, en fin, para mí padre recuerdo muy querido de esa memorable fecha que promete días de riqueza y prosperidad á nuestra querida Roqueta. Y orgullosa de ser yo la depositaria, y confundida con tantas y tantas atenciones, doy desde el fondo de mi corazón las gracias al Excmo. Ayuntamiento con un voto particular de eterno reconocimiento al señor Alcalde, y un general y cariñoso saludo á los mallorquines, especialmente á los que tanto han trabajado por el derribo de las murallas.» Se dieron vivas á Mallorca, á España y á Weyler. Los concurrentes á la casa del general

Weyler fueron obsequiados con un delicado lunch.

Colocación de la primera piedra de una escuela

Importancia del acto

Ayer tarde asistimos á uno de esos actos de suma trascendencia: la colocación de la primera piedra de la escuela-modelo municipal. Edificio que ha de servir á nuestros sucesores para que en él, con todos los adelantos modernos, puedan nutrir su inteligencia. La importancia del acto quedó patentizada con la numerosa concurrencia que se reunió en la plaza de Juanot Colom, sitio donde se verificaba la ceremonia.

La comitiva

A las cinco y media de la tarde, de la Casa Consistorial salió el Ayuntamiento, presidido por el Sr. Gobernador, formando comitiva, compuesta de la guardia municipal montada, peones camineros, bomberos, *Orfeón Republicano*, algunos invitados, maceros y cerrando aquella la corporación municipal. Antes del acto

La parte de terreno comprendido desde la Puerta Pintada hasta la calle de Zanoguera y Capuchinos se hallaba limitada por un cerco que impedía que el público penetrara en él. En el centro había sillas reservadas para las personas invitadas; junto al edificio de la antigua iglesia de Capuchinos se había levantado un estrado donde debía tomar asiento la presidencia. A unos doce metros de distancia, formando alineación con la calle de Zanoguera, estaba abierto un hoyo, sobre el cual se hallaba colocada una cabria de maderas, la cual pendía la primera piedra procedente del derribo de las murallas y sobre la que ha de cimentarse una escuela modelo municipal. Entre la tribuna y el hoyo estaba situada la mesa de la prensa. A las seis y cuarto entra en el recinto la comitiva. Sobre la muralla y calles inmediatas se agolpa mucho gentío. El sitio reservado á las personas invitadas se llena por completo.

Bendición de la piedra

Pocos momentos después de haber llegado la comitiva, el Sr. Gobernador y el Alcalde se retiraron á la iglesia de Capuchinos y reaparecieron seguidos del clero de San Miguel con el Ilmo. Sr. Obispo y los canónigos señores Llobera, Company, Pascual y Rotger que vestían capa pluvial.

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes, a las 5 tarde (directo) y los domingos a las 8 tarde (via Alondria).

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miercoles y sabados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (via Alondria).

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 9 y 8:25 tarde (mixto).

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades ESTOMAGO.

MAGNESIA DE BISHOP. El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año.

Isleña Marítima. A. FOLCH Y C. Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Manzanillo, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New-Orleans, saldrá del 10 al 12 de Agosto el acreditado vapor de 1.ª clase.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona. Mes de Agosto. Línea de Cuba-México. Servicio del Norte. El día 16 de Agosto saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de la Gornúa el vapor «Cataluña» directamente para Habana y Veracruz.

INTERESANTE a los señores Constructores y Propietarios. Ensayo práctico de estabilidad para conocer si un cemento es de buena o mala calidad. Amasar cierta cantidad de cemento por ejemplo cien gramos con el agua solamente necesaria que será aproximadamente la tercera parte de su peso.

PECTORAL DE ANACAHUITA. A TODO EL QUE SUFRE del pecho la garganta ó los pulmones. Se recomienda como el remedio por excelencia para curarse rápidamente y con casi infalible seguridad el

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau. Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE). No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza. EL TRICOFERO PADRO que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

El gran purificador de la sangre. ENOLTURO. Regenerativo y depurativo de la sangre del doctor PADRO. Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fijos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impurezas.

Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C. Salidas FIJAS el último día de cada mes para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y New Orleans. Saldrá el día 31 de Agosto el vapor Catalina. Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Cocineras y Sirvientas. Se necesitan. Diríjase CENTRO DE ANUNCIOS.

versar con su madre, pues apenas había podido todavía contarla en algunas palabras cómo se había visto precisado á renunciar á su incógnito. La reina de Navarra se reclinó á medias en un gran sillón é hizo señas á los dos jóvenes para que se sentaran.—Vamos á ver, hijos míos, dijo; queréis que hablemos un rato?

demós algunos detalles topográficos— acerca del Palacio de Beausejour. A dos pasos de este Palacio existía una casa de humilde apariencia que parecía iba á derrumbarse por sí sola y estaba deshabitada. El arquitecto de Catalina había emitido enseguida el parecer de que convenia derribarla; pero la reina se opuso á ello sin dar explicaciones por de pronto. No obstante compró la casa y se la dió á Renato. Sin duda el arquitecto debió tener alguna conferencia secreta con Catalina y quedarse convencido de la utilidad misteriosa de esta casa, pues ya no se oyó decir nunca más que estorbaba allí. Renato hubiera podido asegurar que la reina madre estimaba esta casa destaralada y ruinosa tanto ó más que el Palacio contiguo, en él, en el que amontonaba las obras artísticas más preciosas.

abandonas un día á Varsovia para venir á reina en París, los polacos serían capaces de asesinarle. —Y van dos! dijo gravemente Noe. —Queda el duque de Alencon, Francisco de Valois, un anciano de veinte años, un hombre estragado por los vicios, casi siempre beodo, cruel y rencoroso como su madre... ¡Oh! lo que es ese, dijo la reina de Navarra obedeciendo á un presentimiento misterioso, yo os lo juro, ese no reinará jamás! Se estremeció la reina al pronunciar estas palabras, pues le pareció haber oído un ligero ruido detrás de sí. ¿Qué ruido ha sido ese? dijo levantándose. Enrique y Noe no habían oído nada, pero se levantaron á su vez, recorrieron el cuarto, abrieron la puerta y se aseguraron de que no había nadie en la sala contigua. —Me ha parecido que habían movido una silla ahí... detrás de mí... habrá sido una ilusión mía. Sin duda fué algún ruido del exterior, dijo la reina. Y volvió á sentarse.—Continúa, madre mía, dijo Enrique. —Para explicar de qué naturaleza era el ruido que oyera la reina de Navarra, es necesario que retrocedamos un poco y